
 

 
 

 
Frau Erika Briner 
Präsidentin des Grossen Gemeinderates 
3250 Lyss        Lyss, 7. Mai 2007 
 
 
 
Sehr geehrte Präsidentin 
 
 
Zuhanden der GGR-Sitzung vom 7. Mai 2007 unterbreiten wir Ihnen folgendes 
 

Postulat:  Welche Vor- und Nachteile bringt eine Reduktion des 
Gemeinderates von sieben auf fünf Mitglieder?  
 
Kanton und Gemeinden haben in den letzten Jahren viele Aufgaben neu verteilt und 
organisiert. Die Bedürfnisse der Bevölkerung haben sich gewandelt ebenso die 
Anforderungen an die Gemeinderäte. 
Wir bitten den Gemeinderat deshalb, im Zusammenhang mit einer möglichen 
Reduktion der Gemeinderatsmitglieder von sieben auf fünf, folgende Fragen zu 
prüfen: 
 

• Welche Voraussetzungen müssten geschaffen werde, damit die Gemeinde 
auch mit einem 5-er Gemeinderat professionell und effizient geführt werden 
kann? 

 

• Wie würde sich eine Reduktion des Gemeinderates auf die 
Departementsstrukturen auswirken? (Zuteilung der Ressorts, Pensen für die 
Gemeinderätinnen und Gemeinderäte) 

 

• Welche Folgen hätte eine Reduktion auf die politische Zusammensetzung 
des Gemeinderates?  

 

• Welche finanziellen Konsequenzen würde das nach sich ziehen? 
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